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职前事 ! 社区版

! ! ! !八年，对于运动员来说，是两届
奥运的周期；对于足球爱好者来说，
可以传递两次大力神杯；对于大部
分的大学生来说，足够念两次本科
了。不过对于八年制的医学生而言，
这才是他们大学生活的全部长度。
八年从他们身上带走了什么又

给予了什么？或许一两句话很难说
清。即将毕业的 !"级交通大学医学
院临床医学八年制学生董樑调侃
道：“八年之后，人变老了，也变胖
了，好在八年的岁月没带走我全部
的头发。”不过他也坦言，真正大的
变化并不在外貌上。这段占据了这
批毕业生们截至目前近三分之一人
生的岁月，改变他们最多的是性格
与态度。

学姐学弟毕业前生娃
对于 !#级八年制法文班的丁

影来说，由于赴法国读取硕士学位，
她的大学生涯比同学多了一年。在
她大五休学一年赴法国读取科学硕
士之前，都未曾想过国内这延迟一
年的学业会对自己的人生产生多么
大的变化。事实上，直到丁影在法国
读完硕士回国继续八年的学业前，
都未曾与自己现在的老公，!"级的
学弟朱天宇打过照面。正是她回国
后，与朱天宇分在一个实习小组才
认识了他。
在医院日日夜夜相处的时间长

了，也逐渐在慢慢接触的过程中逐
渐相知相恋。之后两人一同在大六
考取了 $$%（法国外籍住院医师项
目），在同一个城市里昂，完成了一年的实习，也在国外共同的
学习工作中加深巩固了两人的感情。回国后两人不仅结为夫
妇，更是在毕业前三个月诞生了爱的结晶。
当问及两人这段感情的时候，两人都觉得这段缘分很不

容易，也非常幸运。“大学找到了我老公，也不枉我读了九年大
学。”丁影笑着说道。两人八年或是九年的大学生涯，带来的是
一段全新的人生关系，一位新的家庭成员。

在医院感受责任与担当
并不仅仅是与恋人朋友的交往能给自己带来责任与担当，

在医院的不断锤炼打磨更能给予医学生们成熟和进步。&"级八
年制的姜赟回忆起自己在医学院与瑞金医院的八年学习生涯，
印象最深的是和同仁一起在临床工作中切切实实与生死打交
道的时光。
“我的同学在急诊时遭遇病人心脏骤停倒地，连续心脏按

压两个小时才挽留住了生命。自己也会在病房中经常接触到
一些重症病人，参与到他们的诊断治疗过程中去。当最后真正
成功救治了一例这样的患者的时候，才切实意识到自己的知
识与技术的重要性。医生的学习成长是多么的重要，也意识到
了自己这份工作的责任与担当。”
对这一观点，他的同学董樑表示赞同。“在八年的学习过

程中，我褪去了很多浮躁的心气。对于目前的我来说，评判标
准绝对不是说 '!岁是否能够成名升主治，也不是说以后是否
能成为中华医学会相关分会的主任委员，而是自己的专业知
识是否踏实，临床的技能是否娴熟，能否给患者带来帮助。很
多人说我变成熟了，有了点医生的气场，大概就是说这样的低
调踏实吧。”

八年学习只是刚刚开始
当 !"级八年制的虞文嫣被问及对这八年漫长学习的感

受时，她的回答是“八年的医学学习总算让我对她略知一二。”
细细讲来，一名优秀的医务工作者的学习周期绝不局限于这
八年。对于医学来说，是非常公平的，当付出的越多，收获到的
也就越多。“自己投入的每一分精力与付出，都是在为人类的
健康做出自己一份的贡献。”董樑也这样补充道。即使是如王
振义院士、张涤生院士这样的前辈，也无不在自己八九十岁的
高龄坚持学习进步。在这门学科上的学习是永无止尽，没有毕
业的年龄的。如果说有机会给八年前的自己一些建议的话，他
们的同学张扬表示希望当初的自己不仅能够用最大努力来学
习，更能够在开始的时候就找到适合的学习方向来更有效率
地进行提升。
也是在学习中，慢慢意识到了自己能力的局限。同样今年

毕业的朱伟栋谈到了半年自己对于医学观念的改变，“高中时
觉得只要在医学院认真努力学习，将来自己可以处理所有的
疾病，且认为基本上所有疾病都是可以治愈的，想法比较幼
稚。随着八年的基础理论学习与临床上摸爬滚打积攒的一点
点经验告诉我，大多数疾病都是不可治愈的，医生能做的更多
的是利用自己的专业知识帮助患者控制疾病、提高生活质量，
有些时候更需要的是我们的安慰。”大概也只有经过了这么多
年的学习，才能慢慢明白自己的能力的局限；也正是有了这样
的觉悟，才能更加督促自己尽力而为。

! ! ! !上海三享两益青年职业发展促进
中心（招聘兄弟会）联合上海 ()所高校
大学生职业发展协会近日共同发起一
场招聘大赛，探索一条新模式、新思路
的“求职创新大赛”招聘模式，以年轻人
的求职需求和价值观为中心，共创一个
有意义的、有价值的大学生求职公益服
务平台。

招聘难成企业痛点
*+(,年，高校毕业生共计 -,&万，

(.)难以找到工作；*&(/年，高校毕业
生已经超过 (&&&万，史上最庞大的求
职大军即将来临，就业形势愈加复杂，
很多学生面临“毕业0失业”的窘境，就
业难、求职难的社会形势严峻。
与此同时，招聘难的问题也困扰着

诸多企业。过去是就业渠道单一、招聘
渠道狭窄造成的企业与学生之间就业
信息不对称。而在互联网1新时代，移动
互联网玩得更溜、对创新宣传更挑剔的
2&后们，对校招的要求也水涨船高。招
聘兄弟会理事长赵伟，原德勤、星巴克
的高级人力资源经理，结合自己多年校
招的实操经验，总结了校招的四大痛
点：校招巡回苦不堪言；简历质量低，学
生多为看戏心态；校招入校门槛高 、成
本高；学生骑驴找马现象高、毁约率高。
由此可见，在如何选拔高质量并匹配企
业文化价值观和岗位要求的毕业生上，
企业正面临极大挑战。

探索校招新模式
*&(/年 3月至 ,月，招聘兄弟会

联合上海 ()所高校的职业发展协会共
同举办“*&(/上海 ()所高校联合招聘
大赛”，力求建立企业与学生之间的新
型招聘模式，引领校招新时代。

所谓“众筹式”的公益创新校园招
聘模式，即指：学生端在招聘兄弟会的
带领下，联动复旦大学、上海交通大学、
同济大学、上海外国语大学、上海大学、
东华大学、上海财经大学、上海对外经
贸大学、华东理工大学、华东师范大学、
上海师范大学、上海理工大学、上海海
洋大学等沪上 ()所高校，集结各校的

精英应届生资源，收集到数千份学生简
历；企业端在招聘兄弟会的公益号召
下，*天内组织 *&&余名 45参与大赛
成为简历导师，(&&余名 45更是带着
岗位直接走进各大高校成为评委，力求
将最直接的福利呈现至同学们面前。

亲身参与其中这场校招模式变革中
的东华大学分赛区的参与者林薏同学
说：“很庆幸自己能在大二就经历这样的
活动，去认识一些优秀并有趣的人。”

世贸地产的招聘经理 67889在同济
做招聘大赛复赛评委时感慨，”参加招
聘兄弟会的公益活动，发现年轻一代的
颜值和才华都这么高，我们这些前浪也
应该在快速进化的时代中打开自己，拥
抱变化。”

知名!"坐镇微信群
在 :月 ;"日举行的总决赛中，来

自星巴克、上汽集团车享网、京东集团
华东区、凤凰网等企业的资深人力资源
经理以及市人才服务行业协会、招聘兄
弟会等代表坐镇评委席，评选出优胜
者。最终，上外团队荣获冠军；复旦团
队、东华团队分别获得亚军和季军。

本次招聘大赛历时 ;个月，将参与
企业分为快消、金融咨询、互联网、创业
类、汽车、房地产、会展广告媒体、人力

资源 "大行业；赛程分为简历初赛、校
区分赛（复赛、决赛）、总决赛三个阶段；
比赛环节更是囊括：简历一对一修改打
分、小组面实战对抗、辩论赛思维口才
比拼、商业策划展示，充分展示了 2+后
应聘者更思辨、更创新、更追求自我价
值实现的风貌。校区分赛中，来自阿里
巴巴、德勤、< 号店、花旗银行、复星集
团、=>?、诺基亚、尼尔森、猎聘、兴业证
券、世茂地产等知名企业的 45，进入各
大高校成为评委导师，在比赛环节中揭
秘招聘真经，为学生带来干货指点。各
校评选出一支冠军队伍后，参与上海市
总决赛，校区决赛所有参赛选手均将优
先安排实习岗位。

在各校比赛如火如荼进行的同时，
针对 "大行业的线上微课配合展开。来
自各大名企的 45，空降各大微信群，通
过语音形式，与同学们进行交流互动，来
自 "大行业资深 45的干货分享，答疑
解惑，吸引了大量学生，每场的实时参与
人数不低于 '++人，微信语音形成万余
字材料。微课干货通过官方微信公众号
“遇见招聘官”免费共享给全国大学生。

“愿我们在招聘领域的公益力量，
真正能为大学生、为企业 45、为中国的
人才发展做更多贡献。”招聘兄弟会的
理事长赵伟说。
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企业代表做导师
学生参赛展才华
上海!"所高校联合举办招聘大赛
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